

REGENERACION

Semanario Independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO, 28

*Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9, pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas
Crevillente, un mes . . . 0'50
Fuera, un trimestre . . . 2'00
Extranjero 3'20
Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO XI (Segunda época)

ALICANTE 16 JULIO 1932

Núm. 125

Desde Crevillente

Un rasgo ejemplar

Es muy probable que cuando salgan estas líneas a la luz se haya recibido en el Ayuntamiento un escrito firmado por nuestro paisano el actual Director General de Prisiones Don Vicente Sol y Sánchez. Un escrito en el que el ilustre crevillentino hará presente a la corporación municipal su deseo de que no sea sacado el nombre de la Virgen del Carmen a la calle que se proponía rotular con el suyo.

Pues bien; ven *nuestros representantes* cómo ha sabido proceder nuestro paisano el admirado ex-Gobernador de Sevilla. ¡Qué ejemplo tan digno y magnífico les ha dado con su noble y respetuosa actitud!

¡Con cuanta dignidad renuncia este crevillentino a un honor que de una manera torpe y sectaria se le quería hacer objeto!

A buen seguro que a los que votaron este acuerdo, desatendiendo las justas razones de los vecinos de la antedicha calle, en verse el ridículo que han corrido.

¡Creeían ellos que por encima de los agasajos y los honores a la fuerza no hay todavía en algunos hombres sentimientos de dignidad de elvismo y de respeto!

Aplaudimos sinceramente la noble y digna actitud del señor Sol. Nuevo y ejemplar rasgo que viene a confirmar el recto proceder de este paisano que una vez más ha llenado de orgullo a Crevillente.

Pro Homenaje a Don José Maciá

En el próximo número empezaremos a publicar la lista de los donativos para la suscripción que, patrocinada por LOS AMIGOS DE DON JOSÉ MACIÁ, ha quedado abierta, con el propósito de reunir fondos para rendir un grandioso homenaje que deje perpetuado el nombre del insigne poeta crevillentino.

Los donativos pueden dirigirse a LOS AMIGOS DE DON JOSÉ MACIÁ, o bien a la Redacción de REGENERACION.

CRISTALES SIN REFLEJO

Ya hemos puesto de manifiesto, aunque con alguna omisión, la relación de edificios construidos y mejoras urbanas llevadas a cabo por los señores que desempeñaron el cargo de alcalde durante la dictadura. En dicha relación dejé de consignar el importe de la construcción del camino del Boch que ascendió a 25 mil pesetas y apareció por dos veces el gasto del lavadero cuando una de dichas partidas pertenecía al matadero, error que fácilmente subsanaría el buen criterio de nuestros lectores.

Hecha esta aclaración que consideraba necesaria, voy a reanudar mi tarea demostrativa de la falsedad de cierta información y con el exclusivo objeto de que cada cual aparezca ante la opinión como tiene merecido. Ya tenemos a la vista las 250.000 pesetas gastadas en edificios construidos y adquiridos. Ahora vamos a exponer lo que nos falta para liquidar los siete años y siete meses de dictadura a cuyos administradores llaman los enchufistas ladrones.

Una mañana de los últimos días de Marzo me hallaba yo en compañía de los señores Alcalde y Secretario y en nuestra conversación me decían que los municipios de la dictadura habían administrado muy bien siendo una lástima que no lo hicieran igual los anteriores al 15 de Septiembre de 1925. Mire usted—me dijeron—ahora únicamente debemos a la Hacienda el último trimestre de 1930, todo el año de 1931 y lo que llevamos del actual. Hemos entregado a Hacienda 26.000 pesetas y a partir del próximo mes de Abril vamos

a entregar mil pesetas mensuales.

Es decir que estos dos señores me pusieron en claro que de la deuda de las 368 mil pesetas ya se habían pagado 164.249 pesetas de lo que resulta que habiendo pagado 26.000 y calculando que a la Diputación se le deban de atrasos desde el 30 de Septiembre atrás unas 40 mil pesetas, sumándolas a las 26.000 forman un total de 40.000 pesetas que deducidas de las 164.249 nos quedará una cantidad íntegra de 124.249 pesetas a favor de los administradores de la Dictadura que con las 250.000 gastadas hacen un total de 374.249 pesetas ahorradas por los que el comité socialista tilda de políticos ladrones. Esta cantidad es únicamente la que se pudiera decir limpia de los gastos efectuados en las fiestas de Reyes, Semana Santa, Exposiciones del año 25 y 26, los despilfarros—como llaman los socialistas—hechos en las fiestas en honor de San Cayetano y las llevadas a cabo con motivo del centenario de San Francisco. A pesar de tanto malgastar dinero y dar el primero de Mayo de 1925 250 pesetas para la fiesta ahorran para el pueblo 374.249 pesetas. Pero ese comité que no tiene más interés que desprestigiar a los hombres que llevaron la administración del pueblo durante la dictadura, los presenta al pueblo como ladrones después de haberle hecho un beneficio de cerca de 75.000 duros.

¿Dónde están pues los 82.000 duros de esa deuda fantástica de que habláis, farsantes? ¿Dónde esas 75 mil pesetas que blasonáis haber pa-

gado? Mentira sobre mentira es lo único que vomita vuestra boca y vuestra pluma. ¿No habeis visto que esas deudas datan del año 25 hacia atrás? Y tú, pueblo, no te das cuenta que te están engañando esos hombres que no titubean ante nada con tal de mantenerse en sus sillios? Ya es hora de que te vayas percatando de que todo es una farsa impropia de personas que se quieren hacer pasar como honorables sin tener un concepto claro de la honorabilidad. Despierta pueblo y convéncete de que al mismo tiempo que lanzan toda clase de insultos y cargan toda la responsabilidad sobre los demás, te llevan al precipicio a pasos agigantados del cual no te será fácil salir. No olvides que para encumbrarse no titubearon algunos en valerse de la calumnia para engañarte, vertiendo sobre tí, siempre confiado, el virus que emponzoña sus almas. Esas campañas que empezaron en el mes de Diciembre de 1931, y que prosiguen con el afán de exterminar a la persona cuya única falta que se le puede atribuir es haberse desvelado por el pueblo, con la circunstancia de que muchos que la combaten de manera tan despiadada han recibido beneficios de ella.

Y para terminar, benévolos lectores, voy a narraros un sucedido que demuestra la veracidad de cuanto dejo anotado aunque el hacerlo me proporciona gran pesar. El día 15 de Abril, sobre las ocho de la mañana, me dirigí a la calle antigua de San Sebastián número 12 y al entrar me encontré con Gustavo de Borja que también estaba de visita. Saludé y Gustavo me dijo: «Me has ahorrado un viaje pues iba a tu casa a buscarte». Le contesté que ya estaba allí y dirigiéndose a las personas que allí había les dijo: «Preguntadle a éste que motivos tiene para estar disgustado conmigo» y prosiguió diciendo que por el hecho de que como en Crevillente el único que tiene ambiente político es Pepito Magro, nosotros de una forma o de otra teníamos que desprestigiarle. Al oír yo semejantes frases experimenté la natural indignación pero no quise contestar. En mi mente quedó grabada esta breve conversación que me dió idea del odio que la envidia puede inspirar a quien la experimenta y los extremos a que pueden llegar para saciarlo. Estas breves palabras son más que suficientes para hacer comprender incluso al más incomprendible, que todo son patrañas de perso-

DIALOGO DEL DIA

- Que hay Quico, qué se diu qer ahí?
- Home, francament, se digüen moltes coses... i no sec de quina parlate.
- Pues dime totes es que vulgues, que yo te escolte.
- Es que yo volguera ditene una soles pero que fora del teu gust...
- Pues ves atent, a vore quina me agrá mes.
- Qué te pareix, ¿vols que parlem del Pinet?
- No, de atra cosa será milló.
- ¿Vols que diguen que nincá no han arreglat la Plasa?...
- Home, aixó ya pareix que me va agraaant.
- ¿Vols que parlem de la sélebre bofetá?...
- No, que aixó ya se diu en atre puesto.
- ¿Vols entonses que comenten la resposta ejemplar del nostre paisá Sol?...
- Aixó está be, pero atra cosa.
- ¿Qué te pareix que diguen algo sobre el desorde des sessions del Achunament?
- No de aixó tampoc, que es un girigall.
- Pues ché, a la semana que ve vorem si sec algo que te agrae mes..

azul, y a poco de finalizar la primera parte los del Crevillente consiguen el tercero.

Empieza la segunda parte con ligero dominio blauqui-azul, en una colada de Luis, Aznar el meta del Firestone se lanza a los del mismo salvando un tanto seguro, los pequeños presionan, prueba de ello es de una bonita combinación consiguen el primer y único tanto Firestonista, poco después la defensa blanqui-azul cede a corner que sacado por Marín va el sólo a las mallas, y sin más jugadas dignas de reseñar el árbitro pita el final del encuentro.

Manuel Pons Candela (El Caja)

ORDINARIO DE

Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles Sábados. - De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los lunes y jueves. Domicilios: Madrid, Pez, 30. - Crevillente: Calle de Alonso Pérez, 5. Especial cumplimiento en cuantos en cargos se me confien.

SERVICIO A DOMICILIO

La Fuente Antigua

La venta de la agua de la Fuente Antigua corresponde cobrar a sus propietarios con arreglo a las tandas siguientes:

Día	Tanda	Pesetas
8	6	16'55
9	7	18'27
10	8	17'64
11	9	16'08
12	10	18'63
13	11	17'92
14	12	16'61

Registro Civil

Del 8 de Julio al 14

NACIMIENTOS

Francisco Galipienso García, Félix Pérez Maciá, Agustina Davó Botella y José Manuel Pérez Martínez.

MATRIMONIOS

José Nigues Martínez con Carmen Martínez Vives; Salvador Más Aznar con Isabel Pomares Pastor; José Rodríguez Martínez con Carmen Serna Martínez; Francisco Alfonso Juan con Ascension García Quesada.

DEFUNCIONES

Juan Rodríguez Serna, 47 días; Vicente Más Puig, 46 años; Carmen Bernabeu Gómez, 34 años.

VENTA Y COMPRA

DE

Sacos nuevos / usados

Confeción y Selección esmerada

ANTONIO JATIVA

Avenida de Alcoy, 69
ALCANTE

NOTICIAS

La venta de la agua de la mina de La Cata desde el día 8 al 14 inclusive se eleva a 1.721 pesetas con 55 céntimos.

Mañana domingo saldrá nuestra banda La Unión Musical para la vecina población de Cox con el fin de tomar parte en los festejos que dicha población celebra en honor de su patrona Nuestra Señora del Carmen.

Para cierto individuo que dice pertenecer a la secreta, la prudencia y el respeto a las creencias las conceptúa como miedo a la intervención en las conversaciones de barbería. Lo que ignora el aludido es que sabemos fijamente que pertenece al bando de la soplonería enchufista y ante estos seres conviene ser discretos y no enredar la madeja. Téngalo presente el individuo a que nos rererimos y no califique de miedo lo que únicamente es prudencia. Miedo ya sabemos quienes lo pueden tener: los que aprovechándose de la ignorancia de unos y la buena fe de otros se atreven a desprestigiar a conciencia de que cometen una infamia, a personas de honradez acrisolada.

Con motivo de la desgracia ocurrida el día 12 en Madrid a la desventurada señora de nuestro querido amigo don Ramón Gómez Ascencio, salieron con objeto de rendirle el último tributo su hermano don Antonio Más Espinosa y la señora viuda de don Vicente Gómez Martí.

Las mejores persianas y más económicas en CASA AZNAR Construcción de Toldos

Virgen de Belén, 5=Alicante

VIAJEROS

Procedente de Villajoyosa tuvimos el gusto de saludar a don Vicente Serrano Pastor y señora y al comerciante de aquella plaza don Manuel López Piñol.

Procedente de Cáceres y acompañada de sus nietos don Antonio, don Félix y señorita Encarnación Candela, se encuentra en esta con objeto de pasar el verano en su hermosa finca viña María la señora viuda de don Antonio Candela Magro.

En la mañana del viernes llegaron a esta procedentes de Madrid las hijas de la desventurada señora doña Josefa Más Espinosa (q. e. p. d.), acompañadas de su tío don Antonio y de la señora viuda de don Vicente Gómez Martí.

Administración de Lotería

La de más suerte en toda la provincia Se expenden billetes a reembolso para fuera de la población Purísima, 7.—CREVILLENTE

¿Quiere usted cosechar buena cantidad de miel y enjambres?

Adquiera las colmenas, último modelo, que elabora la Carpintería Artística de José Lledó Candela, Huertas, 7, junto al Teatro Chapí, donde encontrará las tan renombradas colmenas verticales, movilizadas, 12 cuadros en el nido y 12 en cada alza.

Para Cartagena y con objeto de pasar la temporada de vacaciones con su familia, salió, acompañada de su señor padre, la profesora de la escuela de niñas señorita Vicenta Buforn Lledó.

Procedentes de Barcelona son esperados el martes próximo la eminente pianista y directora del Orfeón Tarraconense doña Antonia Quesada Ors, su esposo y querido paisano nuestro don Antonio Ramos y la señorita Concepción Quesada Candela.

Con motivo de las vacaciones escolares ha salido para Villajoyosa la culta profesora de la Escuela Nacional de Niñas doña Teresa Serrano, acompañada de su señora madre y simpáticas hermanas señoritas Concha y Rafaela.

Deseamos que su estancia en su patria chica les sea muy grata.

SE VENDE

UN ELECTRO-MOTOR GARANTIZADO de 10 HP MARCA

Electricidad de Tarrasa, S. A.

MOLINO SAN ISIDRO CREVILLENTE

BODAS

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Belén contrajeron los indisolubles lazos mairimoniales la encantadora señorita Isabel Pomares Pastor con el joven don Salvador Más Aznar, hijo del exconcejal don Salvador Más García.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados con pastas, licores y habanos.

La feliz pareja, a la que deseamos una interminable luna de miel, salió en viaje de novios.

En Madrid y en la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores contrajo matrimonio la encantadora y simpática señorita María Davó Belda hija de nuestro entrañable amigo don Vicente Davó Botella, con el joven Alejandro Agudo Martín.

Muchas felicidades deseamos a la novel pareja en su nuevo estado.

QUEJAS

Desde hace algún tiempo venimos recibiendo quejas de que ciertas mujeres, bien por pereza o bien por falta de escrúpulo, lavaban sus ropas en la acequia del primer molino o sea en la parte arriba del mismo a

una distancia de 200 metros del lavadero.

El pasado jueves sobre las nueve y media de la mañana pasamos por el expresado lugar y pudimos comprobar que en el citado paraje habían seis mujeres lavando y más arriba, frente al segundo molino, otra más que también hacía lo propio, lo que nos demostró que la vigilancia en dichos puntos brilla por su ausencia.

El señor Alcalde debiera dar las órdenes convenientes para evitar estos abusos, haciendo comprender a estas mujeres que existe un lavadero para realizar el lavado de ropas y que es donde deben hacerlo y no en la acequia.

Continúan los fuertes calores lo que hace que los vecinos se trasladen a la playa del Pinet en busca de reposo y tranquilidad y para gozar de la fresca brisa del mar. Los camiones salen repletos, particularmente los sábados y domingos, quedándonos en esta solamente los que por nuestra situación nos vemos privados de contemplar aquel hermoso panorama.

Imprenta "LUCENTUM"

San Fernando, 28 ALICANTE

Correspondencia

J. S. G. (San Feliu de Guixols). - El señor Albornoz agradecería mejor que le nombrares ministro vitalicio, que el regalo de sus coplas, que de publicarse en un periódico de mayor tirada que REGENERACION, le podían proporcionar un rato de mal humor.

Unos simpatizantes de REGENERACION. (Santander). - Tomamos nota de las nuevas suscripciones y agradecemos muy de veras las atenciones y deferencias de que nos han hecho objeto.

Quijotesco. - Sentimos en el alma no poder complacerle.

Un paisano (Madrid). - Quedamos reconocidos a sus frases de estímulo y elogio a nuestra modesta labor.

Horaciano (Valencia). - Sus versos «Al Turia» no podemos publicarlos por algunos descuidos que observamos en su forma. Mándenos otra cosa más cuidada.

Burla Burlando (Barcelona). - Como usted comprenderá el asunto de su trabajo, a pesar de estar redactado con tan sana vena humorística, carece de «ambiente» para el carácter local de nuestro semanario.

Imp. «Lucentum». - S. Fernando, 28 Alicante

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLLENTE

DISPONIBLE

Fábrica de Alfombrera Crevillentina

José Liedo Más

Fábrica de Alfombras de Lana, Yute y Limpiabarras de Coco

Salitre, 20.--CREVILLLENTE

Fábrica de Persianas de todas clases

Almacén y Despacho Central:

Aviño, 60.--BARCELONA

José Cantó Almodóvar

TALLER MECANICO

con todos los adelantos más modernos

Reparación de Automóviles

y Maquinaria en general

Sagrado Corazón de Jesús, núm. 34

Crevillente

REGENERACION

Semanario independiente — CREVILLLENTE



Provincia de

D. Francisco Martínez
decometromos
Madrid

Tejidos de Terciopelo ruso y similares

TAPICES

DE TODAS CLASES

Fábrica de Salvador Espinosa

Barcelona, 15.-CREVILLLENTE

Vida e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituration de la misma. — Depósito de

cacahuetes, altramuces y frutas secas.

Pelajo, 9 y 11.—Madrid